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In Anbetracht der recht beladenen Traktandenliste der heutigen GV und dem Umstand, dass 

unserer Gewerbeausstellung ein spezielles Traktandum gewidmet ist, verzichte ich im 

diesjährigen Jahresbericht auf die üblich kurze Betrachtung der Weltlage und der politischen 

Lage der Schweiz, des Kantons und der Region. Mit einem Blick auf meinen letztjährigen 

Bericht habe ich im Uebrigen festgestellt, dass wir in vielen Entscheiden nicht sehr viel 

weitergekommen sind. Noch sind die Themen „Unternehmessteuerreform“ und „Umfahrung 

Klus“ vor der Entscheidung beziehungsweise in Diskussion. Positiv ist zu vermerken, dass 

unserem Naturpark Thal wohl die Erneuerung des Labels für die nächsten zehn Jahre gelingen 

wird. Ich danke an dieser Stelle allen, die mit grosser Arbeit dazu beigetragen haben. 

 

Ich bitte euch an dieser Stelle die für unsere Gewerbe wichtigen Themen weiter aufmerksam 

zu verfolgen und wo möglich, auch dazu Stellung zu nehmen. Der KGV wird im Bezug auf 

die nationalen Wahlen im Herbst 2019 wiederum entsprechende Wahlempfehlungen 

herausgeben. Bitte lasst diese Empfehlungen in eure Ueberlegungen einfliessen und beteiligt 

euch an den für das Gewerbe wichtigen Abstimmungen und Wahlen. 

 

Der kantonale Gewerbeverband setzt sich auch weiterhin, auch 2019, als starker und 

verlässlicher Partner der KMU-Wirtschaft für die Verbesserung der Rahmenbedingungen und 

den Abbau der Bürokratie ein. Der KGV setzt sich dafür ein, dass mit einem Steuersatz von 

unter 13% weiterhin internationale Firmen im Kanton Solothurn bleiben oder neu angesiedelt 

werden können. Dass unser Kanton aber auch für kleine KMU weiterhin attraktiver Standort 

bleibt und auch soziale Abfederungsmassnahmen für KMU von Nutzen und finanziell 

verträglich sind. Diese Aufgabe ist im Hinblick auf die Abstimmung vom Mai 2019 äusserst 

aktuell. 

 

Weitere Ziele des KGV sind in Fortsetzung von 2018 

 

- Stetiger Kontakt mit unserer Regierung,  Kontakt mit der parlamentarischen Gruppe 

Wirtschaft und Gewerbe des Kantonsrates 

- Massnahmen im Bereich Kommunikation mit Mitgliedern und Medien 

- Bestandespflege unter den Mitgliedern und Stärkung unseres dualen Bildungssystems 

 

Ich habe euch vor der GV noch eine Liste der Dienstleistungen, die zum Teil in Geldwerten 

beziffert werden können, zukommen lassen und bitte euch, diese zu beachten. Beachtet in 

diesen Zusammenhang auch die Mitteilungen des KGV, macht mit und holt die Angebote ab.  

Nur ein Verband mit aktiven Mitgliedern ist ein funktionierender Verband, das gilt auch für 

unseren Gewerbeverein. Wir leben von eurem Engagement und sind dankbar dafür. 

 

Nun geht mein Blick gerne auf das vergangene Vereinsjahr 2018/2019 zurück. 

 



Die 22. Generalversammlung des GVT fand am 15. März 2018 im Gasthof Reh in Herbetswil 

statt. Erfreulicherweise konnten mit Anita Gerster, Kandis-Fotografie, Aedermannsdorf und 

den neuen Freimitgliedern Chantal und Heinz Bieli zwei neue Mitglieder aufgenommen 

werden, ohne dass Austritte zu verzeichnen waren.  

 

Der Grillabend vom 19. Juni war gut besucht. Ich danke an dieser Stelle dem Organisator, der 

Firma GLB, Matzendorf. In ihrem neuen Firmengebäude in der Brühlmatt in Laupersdorf 

erlebten wir einen gemütlichen Abend mit interessanten und freundschaftlichen Gesprächen. 

Ich danke allen, die sich mit ihrem Einsatz für diesen Abend verdient gemacht haben. 

Erfreulicherweise haben wir auch für dieses Jahr wieder einen Organisator gefunden. 

 

Die Thaler-Matinée, inzwischen ein Traditionsanlass, fand auch 2018 wiederum in Herbetswil 

statt Diesmal verwöhnte uns Petrus mit tollem Wetter und der Anlass konnte traditionell unter 

den Bäumen vor dem Schulhaus abgehalten werden. Wie schon einige Male erwähnt sollte 

dieser Anlass der Kundenpflege dienen und eine Dienstleistung des Vereins für euch liebe 

Mitglieder sein. Der Vorstand organisiert diesen Anlass nicht für sich! 

 

An dieser Stelle statte ich meinen obligaten Dank ab an 

 

- Frau Andrea Allemann, Leiterin Pastoralraum Dünnernthal und Herrn Edi Bolliger, 

reformierter Pfarrer in Welschenrohr für Ihre schöne Gestaltung des Gottedienstes 

- Dem Opus one Orchestra unter der Leitung von Walter Vonaarburg für die Ihre 

überzeugende musikalische Darbietung 

- Die Raiffeisenbank Balsthal-Laupersdorf-Aedermannsdorf für die Uebernahme  der 

Plakat- und Inseratkosten. 

- Der Raiffeisenbank Dünnerthal-Guldenthal für die wiederum spontane Einladung zum 

Apéro  

- Urs Kissling für die Betreuung, den Transport und das Aufstellen unserer Firmenwand 

- Der Vebo in Matzendorf für die Transporte 

- Der Einwohnergemeinde Herbetswil und ihrem Abwart für die tolle Unterstützung 

- Gaby Flury und Jacqueline Brunner für ihr legendäres Magenbrot 

- Allen meinen Vorstandmitgliedern und allen Vereinsmitgliedern für ihren tollen 

Einsatz. Ohne diesen Einsatz ist der Anlass nicht durchzuführen. Ich danke allen, die 

sich diese Zeit für den GVT freimachen. Wenn es einmal nicht geht, wäre ein kurze 

Abmeldung jeweils hilfreich. 

 

 

Am 19. Oktober war es dann soweit, unsere GAT 2018 konnte unter Teilnahme unserer 

Volkswirtschaftdirektorin, Brigitte Wyss und weiterer Prominenz mit dem Aussteller-Apéro 

und der feierlichen Eröffnung gestartet werden. Es wurden in jeder Beziehung drei tolle Tage, 

die auch dank Wetterglück und grossem Einsatz aller Beteiligten als Erfolg in die Geschichte 

des GVT eingehen werden. Ich danke allen, die zu dieser tollen Bilanz beigetragen haben 

herzlich, ihr habt alle zusammen Grosses geleistet. Unser OK-Präsident, Oswald Berger, wird 

im anschliessenden Traktandum näher auf den Anlass eingehen. 

 

Am 15. November trafen wir uns zu einem weiteren Jassabend im Gasthof Reh in Herbetswil. 

Unter der wiederum tadellosen Leitung von Jassleiter Roland Studer gewann _________ den 

begehrten von Robert Meier gestifteten Pokal. Ich danke dem Organisator, Paul Meister und 

dem Jass Leiter Roland Studer für Ihren Einsatz. Wir haben den Jass Abend wiederum in 

Jahresprogramm. Reserviert euch dieses Datum und macht ebenfalls mit, es mag durchaus 

noch einige Mitspieler leiden! .. und es hat noch keiner zweimal gewonnen! 



 

Mit diesem Anlass ging ein arbeitsreiches aber erfolgreiches Jahr 2018 zu Ende. 

 

Der Vorstand behandelte seine Geschäfte in vier Sitzungen. Einige Mitglieder waren 

allerdings auch noch im OK oder in der Vorbereitung GAT18 engagiert. Ausserdem danke 

ich meinen Kolleginnen und  Kollegen, die mich zu verschieden Anlässen des kantonalen 

Gewerbeverbandes oder regionaler Veranstaltungen begleitet haben. 

 

Mein Dank geht weiter an euch, liebe Kolleginnen und Kollegen. Ihr besucht unsere Anlässe, 

habt an der GAT18 mitgemacht. Euer Mitmachen ist der Lohn für die Anstrengungen des 

Vorstandes, des OK GAT18 und motivieren uns, uns weiter für die Sache der Gewerbler und 

Gewerblerinnen im Dünnernthal einzusetzen. Vielen Dank, gute Gesundheit und alles Gute 

für die kommende Zeit. 

 

Toni Rüegg, Präsident 

11.03.2019 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


